
8 – São Paulo, 128 (230) Diário Ofi cial Poder Legislativo quarta-feira, 19 de dezembro de 2018

Paulo Marcolino Rosa, representando o nosso querido Coronel 
Telhada; Djalma Bordignon, vice-presidente da Associação 
Brasileira das Indústrias de Máquinas e Equipamentos, e do 
Sindicato Nacional da Indústria de Máquinas, a Abimaq, grande 
parceira nossa. Muito obrigado, doutor Djalma, pela sua presen-
ça. O major Marcos de Paula Barreto, da Defesa Civil do Estado 
de São Paulo, professor de Paula; o major Vidon, representando 
o general de divisão André Luis Novaes; o contra-almirante 
Antonio Bernardo Ferreira, diretor de Administração e Finanças 
da Amazul.

Esta sessão solene, que está sendo transmitida e será 
transmitida pela televisão, alcança muitas pessoas. Vamos ler 
algumas informações importantes para toda a nossa população. 
No dia 14 de dezembro, às 10 horas da manhã, em Itaguaí, Rio 
de Janeiro, será realizada a cerimônia de lançamento do subma-
rino Riachuelo, que aparece nas imagens. É o primeiro de uma 
série de quatro submarinos convencionais e um nuclear, que 
permitirá a sua permanência submerso por muito mais tempo, 
aumentando a sua eficiência e eficácia.

* * *
- É feita a exibição de fotos.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Estão 

sendo construídos pela Marinha do Brasil, vencendo todos os 
desafios e - por que não dizer? - vencendo alguns boicotes dos 
nossos rivais internacionais. O Brasil não tem rivais, mas sempre 
que vamos evoluir, em termos de tecnologia militar, temos 
que superar nosso obstáculos, com a genialidade do militar 
brasileiro.

A cerimônia contará com a presença do presidente da 
República. O nome do primeiro submarino, Riachuelo, é alusivo 
à Batalha Naval do Riachuelo, decisiva na Guerra do Paraguai, 
com atuação destacada da Marinha do Brasil.

Vamos acompanhar a cerimônia em tempo real, nos perfis 
oficiais da Marinha, no Facebook, Instagram e Twitter. Vale a 
pena acompanhar. É só entrar na “Marinha do Brasil”, Face-
book, Instagram e Twitter.

O Brasil tem o mar como uma forte referência em todo o 
seu desenvolvimento. É nessa área marítima que os brasileiros 
desenvolvem as atividades pesqueiras, o comércio exterior e a 
exploração de recursos biológicos e minerais. A imensa riqueza 
das águas, do leito e do subsolo marinho, nesse território, jus-
tifica seu nome. Nós temos também, no mar, uma Amazônia, a 
Amazônia Azul.

A Amazônia Azul cobre atualmente uma área de 3,5 
milhões de quilômetros quadrados. Mas o Brasil pleiteia na 
ONU a ampliação dessas fronteiras para 4,5 milhões, o equiva-
lente à metade do território terrestre brasileiro. Daí a importân-
cia de se fazer investimentos para a proteção do nosso espaço 
marítimo. Estamos falando de metade do território terrestre 
brasileiro, que abriga inúmeras riquezas deste país continental.

Para proteger esse patrimônio natural e garantir a sobera-
nia brasileira no mar, a Marinha do Brasil investe na expansão 
da força naval e no desenvolvimento da indústria da defesa. 
Parte essencial desse investimento é o Programa de Desenvolvi-
mento de Submarinos, Prosub.

A estratégia nacional de defesa lançada em 2008 estabe-
leceu que o Brasil tivesse força naval de envergadura, incluindo 
submarinos com propulsão nuclear. Nesse mesmo ano foi 
firmado um acordo de transferência de tecnologia entre Brasil 
e França. O programa viabilizará a produção de quatro submari-
nos convencionais, que se somarão à frota de cinco submarinos 
já existentes, e culminará na fabricação do primeiro submarino 
brasileiro com propulsão nuclear.

Nosso País é um exemplo de paz e harmonia na comunida-
de internacional, mas cito um singelo exemplo da diferença que 
faz um submarino com propulsão nuclear. Tivesse a Argentina 
um submarino com propulsão nuclear na época da Guerra das 
Malvinas, a Marinha britânica não teria navegado segura até 
praticamente quase o território continental argentino.

Foi decisivo. Não estamos nos preparando para uma guer-
ra, mas para a defesa de nosso território e de nossas riquezas; 
daí ser essencial o submarino de propulsão nuclear.

Os quatro submarinos convencionais brasileiros já começa-
ram a ser construídos e estarão prontos até o final de 2022. O 
primeiro deles será o Riachuelo S-40. Depois, virão o Humaitá 
S-41, em 2020; o Toneleiro S-42, em 2021; o Angostura S-43, 
em 2022; por fim, para orgulho de nosso povo, a Marinha cons-
truirá o primeiro submarino com propulsão nuclear SN-BR, que 
será batizado de Álvaro Alberto, uma homenagem ao almirante 
brasileiro que foi o pioneiro do uso da tecnologia nuclear no 
País.

O acordo entre o Brasil e a França para o Programa de 
Desenvolvimento de Submarinos tem três premissas básicas: 
transferência de tecnologia, sem a qual qualquer parceria se 
torna inócua; nacionalização de equipamentos e sistemas; e 
capacitação de pessoal, que os nossos militares têm feito ao 
longo dos anos e que tem sido um diferencial das nossas Forças 
Armadas.

A transferência tecnológica se dá nas áreas de projeto e 
construção de submarinos e infraestrutura industrial. A trans-
ferência de tecnologia para a construção dos submarinos 
convencionais S-BR está ocorrendo desde 2010 na cidade de 
Cherbourg, na França, onde já foram qualificados mais de 250 
engenheiros e técnicos da Marinha.

De diversos níveis e especialidades, o processo de trans-
ferência de tecnologia continua em andamento no Brasil com 
as atividades de consultoria técnica durante a realização do 
projeto de detalhamento da parte modificada do submarino 
convencional.

Mas, para o submarino de propulsão nuclear, teremos, nós 
mesmos, que desenvolver a nossa tecnologia. Ninguém dará 
vida fácil ao Brasil e nós não precisamos disso. O talento do 
brasileiro se supera.

Eu só me somo a você nas suas palmas, Misael. (Palmas.) 
Muito bem. Parabéns à Marinha do Brasil!

Comunicamos todos os presentes que esta sessão solene 
está sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será transmitida 
pela TV Alesp neste domingo, dia 16 de dezembro, às 20 horas.

Domingo, 20 horas, você tem um compromisso com a 
sessão solene. Quem tiver a Net é só sintonizar no canal 7. Se 
o sinal não cair, como de costume, conseguiremos assistir à 
sessão solene; também na TV Vivo, no canal 9, e pela TV digital, 
canal 61.2.

Neste momento, vamos homenagear a Marinha do Brasil 
na pessoa do vice-almirante Claudio Henrique Mello de Almei-
da, comandante do 8º Distrito Naval, com a entrega do Colar de 
Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo.

Solicito ao Cerimonial que se aproxime e peço aos demais 
integrantes da Mesa e ao Sr. Misael Antonio de Souza que me 
auxiliem na colocação deste Colar. Uma explicação rápida e ini-
cial: esta é a mais alta comenda do Poder Legislativo do Estado 
de São Paulo. Ela foi estruturada durante minha gestão como 
presidente e, para evitar sua banalização, foram estabelecidos 
rígidos critérios. Portanto, a Assembleia Legislativa é bastante 
econômica em sua concessão: só para ocasiões especiais.

Neste caso, convocamos uma sessão solene, não uma 
sessão comum, para a entrega desta comenda. Portanto, é uma 
cerimônia de dupla gravidade.
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67ª SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM 
À MARINHA DO BRASIL E AO SEU 
PATRONO, ALMIRANTE JOAQUIM 
MARQUES DE LISBOA, MARQUÊS
DE TAMANDARÉ, COMEMORAÇÃO 
DO DIA DO MARINHEIRO E OUTORGA 
DO COLAR DE HONRA AO MÉRITO 
LEGISLATIVO DO ESTADO DE SÃO PAULO 
AO SENHOR CONTRA-ALMIRANTE 
CLAUDIO HENRIQUE MELLO DE ALMEIDA

Presidência: FERNANDO CAPEZ

RESUMO

1 - FERNANDO CAPEZ
Assume a Presidência e abre a sessão. Nomeia a 
Mesa e demais autoridades presentes. Informa que a 
Presidência efetiva convocara a presente sessão solene 
para "Homenagem à Marinha do Brasil e ao seu Patrono, 
Almirante Joaquim Marques de Lisboa, Marquês de 
Tamandaré, Comemoração do Dia do Marinheiro e Outorga 
do Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São 
Paulo ao Senhor Contra-Almirante Cláudio Henrique Mello 
De Almeida", por solicitação deste deputado. Convida o 
público para ouvir, de pé, o "Hino Nacional Brasileiro", 
executado pela Banda da Marinha. Tece considerações 
sobre cerimônia, a ser realizada no Rio de Janeiro, de 
lançamento do submarino Riachuelo, produzido pela 
Marinha do Brasil, cujo nome homenageia a Batalha Naval 
do Riachuelo, decisiva na Guerra do Paraguai. Enaltece 
a relevância do espaço marítimo do país. Comenta 
mecanismos de sua proteção e de seu desenvolvimento, 
inclusive tecnológico, com infraestrutura industrial. Discorre 
sobre aspectos regimentais da solenidade, e a respeito 
da criação do Colar de Honra ao Mérito Legislativo do 
Estado de São Paulo, durante sua gestão na Presidência da 
Casa. Anuncia a entrega da comenda ao Sr. Vice-Almirante 
Cláudio Henrique Mello de Almeida, comandante do 8º 
Distrito Naval.
2 - CLAUDIO HENRIQUE MELLO DE ALMEIDA
Vice-almirante e comandante do 8º Distrito Naval, saúda 
os presentes. Agradece ao deputado Fernando Capez. 
Manifesta-se honrado pela homenagem recebida, 
destinada ao reconhecimento institucional da Marinha 
do Brasil. Discorre acerca da comemoração do Dia do 
Marinheiro, a ser realizada no dia 13/12. Faz breve relato 
da personalidade e da atividade profissional de Marquês 
de Tamandaré. Discorre sobre programas da instituição, 
como a pesquisa científica na Antártida, a extensão da 
plataforma continental e o apoio ao Haiti. Lembra primeira 
vinda ao Porto de Santos. Tece considerações sobre a 
íntima relação entre o estado de São Paulo e a Força Naval 
homenageada. Lista atividades marítimas levadas a efeito 
no Estado. Informa dados históricos e programas futuros 
de segurança operacional no setor. Comenta o Programa 
Nuclear da Marinha.
3 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Anuncia o a execução do "Hino do Cisne Branco", pela 
Banda da Marinha. Faz agradecimentos gerais. Encerra a 
sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Fernando 

Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sessão 

solene com a finalidade de prestar homenagem à Marinha do 
Brasil e ao seu Patrono, Almirante Joaquim Marques de Lisboa, 
Marquês de Tamandaré, e comemorar o Dia do Marinheiro, 
outorgando o Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado 
de São Paulo ao Sr. Vice-Almirante, Claudio Henrique Mello de 
Almeida.

Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a pro-
teção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Como uma homenagem especial à Marinha Brasileira e a 
esta sessão, peço uma calorosa salva de palmas para recepcio-
narmos o vice-almirante Claudio Henrique Mello de Almeida, 
comandante do 8º Distrito Naval. (Palmas.)

Complementam a Mesa principal dos trabalhos o general 
de Brigada, Paulo Alípio Branco Valença, representando o 
general de Exército, Luiz Eduardo Ramos Baptista Pereira, 
comandante militar do Sudeste, coronel Alexandre Aldir Soares 
Paes, representando o Comgap, Dr. Antonio Maria Lopes, repre-
sentando o presidente do Tribunal de Justiça, Dr. Manoel de 
Queiroz Pereira Calças.

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, senhoras e senhores, esta 
sessão solene foi convocada pelo presidente efetivo desta Casa, 
deputado Cauê Macris, atendendo à solicitação deste deputado, 
com a finalidade de homenagear a Marinha do Brasil e seu 
Patrono, Almirante Joaquim Marques de Lisboa, Marquês de 
Tamandaré, e comemorar o Dia do Marinheiro, outorgando o 
Colar de Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo ao 
Sr. Vice-Almirante, Claudio Henrique Mello de Almeida.

Convido todos os presentes para, em pé, cantarmos o 
Hino Nacional Brasileiro, executado pela Banda de Música da 
Marinha.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Esta Pre-

sidência agradece à banda da nossa gloriosa Marinha, de tanta 
tradição e de tantas conquistas. A ela a gratidão do povo de 
São Paulo, representado por esta Assembleia Legislativa, que é 
o segundo maior parlamento da América Latina.

Estão aqui presentes, prestigiando esta cerimônia: o senhor 
doutor Rodrigo Campelo, secretário da Cultura do Estado de 
São Paulo; Francisco Sérgio Ferreira Jardim, o secretário da 
Agricultura e Abastecimento; representados. O secretário de 
Segurança Pública, Mágino Alves Barbosa Filho; o doutor Sérgio 
Turra Sobrane, secretário-adjunto da Segurança Pública; o Sr. 
Cícero Firmino, secretário de Emprego e Relações de Trabalho; o 
doutor Lourival Gomes, secretário de Administração Penitenciá-
ria; o Davi Depiné Filho, defensor público-geral.

Estão aqui integrando, como extensão da Mesa principal 
dos trabalhos: o comendador Antonio Basile, a quem agradeço, 
juntamente com o Sr. Misael Antonio de Souza, por auxiliar 
na recepção das autoridades. O Antonio Basile recentemente 
completou 91 anos. O Sr. Wagner Coura Mendes, representando 
o secretário da Agricultura e Abastecimento do Estado de São 
Paulo, o Sr. Francisco Sérgio Ferreira Jardim. Agradeço ao Sr. 
Wagner, que está aqui presente. Muito obrigado. O coronel José 

tenção e operação do sistema de transporte ferroviário de pas-
sageiros na região metropolitana de São Paulo, abordando o 
impacto econômico-financeiro e a garantia de segurança psí-
quica e física aos usuários do sistema. Vista ao Deputado Rogé-
rio Nogueira. Item 13. Requerimento do Deputado Alencar San-
tana e outros, convidando o senhor José Bonifácio de Souza 
Amaral Filho Andreia, Diretor-Presidente da ARSESP e demais 
autoridades relacionadas: senhor. Nelson Roseira Gomes Neto, 
Diretor-Presidente da Comgás; senhor Walter Fernando Piazza 
Júnior, Diretor-Presidente da Gás Brasiliano Distribuidora S/A; 
senhor Miguel Marcelo Napolitano, Presidente da Gás Natural 
Fenosa SP, a fim de participarem de uma audiência pública, 
onde será discutida a falta de transparência e publicidade na 
fiscalização das concessionárias de Gás Canalizado no Estado 
de São Paulo, bem como esclarecer todas as questões referentes 
à Revisão Tarifária da Comgás. Vista ao Deputado Rogério 
Nogueira. Item 14. Requerimento de autoria da Deputada Már-
cia Lia, requerendo a realização de uma audiência pública no 
Município de Américo Brasiliense, a fim de debater a implanta-
ção de novas praças de pedágio na região. Requer, ainda, que 
sejam convidados para participar do ato o senhor Alberto José 
Macedo Filho, Secretário de Estado de Logística e Transportes; o 
Diretor Geral da Agência de Regulação de Serviços Delegados 
de Transporte do Estado de São Paulo - ARTESP, senhor Giovanni 
Pengue Filho; o Diretor do Departamento de Estradas de Roda-
gem de Araraquara - DER 4, senhor Marcos Antonio Mantonelli; 
os prefeitos dos municípios da região, bem como os respectivos 
presidentes das câmaras municipais e as entidades represen-
tantes do comércio e indústria da região. Vista ao Deputado 
Rogério Nogueira. Item 15. Requerimento de autoria do Depu-
tado Celso Nascimento, requerendo informações ao Diretor-
-Geral da Agência Nacional de Energia Elétrica (ANEEL) e ao 
Diretor Presidente da CPFL Santa Cruz, no sentido de esclarecer 
sobre o reajuste médio de 21,15% nas tarifas de energia elétri-
ca em 39 municípios paulistas atendidos pela CPFL Santa Cruz, 
que vigorará a partir de 22 de março, em percentuais que supe-
ram a inflação do período de 2017. Por derradeiro, requer infor-
mações quanto às razões que justifiquem o aumento nas contas 
de luz em 2018. Aprovado o requerimento. Item 16. Requeri-
mento de autoria da Deputada Beth Sahão, requerendo convo-
cação de audiência pública para discutir o incêndio e desaba-
mento do Edifício Wilton Paes de Andrade, sito à Rua Antônio 
de Godoi, convidando para o debate representantes dos seguin-
tes órgãos e entidades: Secretaria de Habitação do Estado de 
São Paulo, CDHU, Ministério Público Estadual, Defensoria Públi-
ca do Estado, Defesa Civil, Secretaria Municipal de Habitação, 
além de movimentos populares. Aprovado o requerimento. 
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encer-
rada a reunião, que eu, Agnaldo de Jesus Almeida, Analista 
Legislativo, secretariei, e da qual lavrei a presente ata que, lida 
e achada conforme, foi dada por aprovada e segue assinada 
pelo Senhor Presidente e por mim, encerrando-se os trabalhos. 
Aprovada em reunião de 09 de maio de 2018.

Deputado José Américo - Presidente
Agnaldo de Jesus Almeida - Secretário

 COMISSÃO DE ASSUNTOS DESPORTIVOS
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMIS-

SÃO DE ASSUNTOS DESPORTIVOS, DA QUARTA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA.

Aos doze dias do mês de junho de dois mil e dezoito, às 
quinze horas e trinta minutos, no Plenário Tiradentes da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Primeira 
Reunião Ordinária da Comissão de Assuntos Desportivos, da 
Quarta Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura, sob a 
presidência do Deputado Hélio Nishimoto. Presentes a Senhora 
Deputada Célia Leão e os Senhores Deputados Hélio Nishimoto, 
Luiz Turco, Chico Sardelli, Paulo Correa Jr, Raul Marcelo (mem-
bros efetivos). Ausentes os Senhores Deputados Enio Tatto, Aldo 
Demarchi, Abelardo Camarinha e Itamar Borges. Compareceu, 
ainda, à reunião o Senhor Deputado Gileno Gomes. Havendo 
número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a reu-
nião. Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi apro-
vada. Em seguida anunciou a presença do Comparecimento do 
Senhor Secretário de Estado de Esporte, Lazer e Juventude do 
Estado de São Paulo, Dr. Carlos Renato Pires de Camargo, con-
vidado nos termos do artigo 52-A da Constituição do Estado de 
São Paulo, para participar de uma reunião desta Comissão com 
a finalidade de apresentar o andamento de sua gestão, bem 
como demonstrar e avaliar o desenvolvimento de ações, progra-
mas e metas afetos a sua Pasta. O Senhor Presidente convidou 
o Senhor Secretário para que tomasse assento à Mesa Diretora 
dos Trabalhos, passando-lhe imediatamente a palavra para sua 
apresentação. Terminada a exposição o Senhor Presidente pas-
sou a palavra sucessivamente aos oradores inscritos: Raul Mar-
celo, Célia Leão, Paulo Correa Jr. Chico Sardelli e Gileno Gomes. 
Em seguida, passou-se a apreciação dos itens da pauta, a saber: 
Item 1 (CONCLUSIVA) - Moção nº 67/2017, de autoria do Depu-
tado Léo Oliveira, que Aplaude o ultramaratonista Arilson Silva 
pela conquista do recorde nacional, em ultramaratona, pelo seu 
esforço, dedicação, e exemplo de superação. Foi relator o Depu-
tado Luiz Turco com voto favorável. Aprovada conclusivamente 
a propositura, na Comissão de Assuntos Desportivos, conforme 
voto do relator favorável. Item 2. Requerimento de autoria 
do Deputado Hélio Nishimoto propondo que esta Comissão 
de Assuntos Desportivos aprove a realização de uma Sessão 
Solene com a finalidade de comemorar o 'Dia do Professor 
de Educação Física', a ser realizada no dia 10 de setembro de 
2018, às 20h. aprovado o Requerimento. Item 3. Requerimento 
de autoria do Deputado Hélio Nishimoto propondo que esta 
Comissão de Assuntos Desportivos aprove os nomes dos Srs. 
Alfredo Pinto Xavier, Paulo Fenille e Srta. Noemy Naome Imaizu-
mi, como membros da Comissão de Execução do VII Seminário 
'Esporte, Atividade Física e Saúde', oficializado no âmbito da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, através do pará-
grafo único e o 'caput' do artigo 6º da Resolução nº 882, de 29 
de março de 2012, a realizar-se no mês de abril de 2019, nesta 
Casa de Leis, e terá como público alvo os Secretários Municipais 
de Esporte, Professores e Alunos de Educação Física, Agentes de 
Saúde, Líderes Comunitários e Esportistas em geral. Aprovado o 
requerimento. Item 4. Requerimento do Senhor Deputado Hélio 
Nishimoto, propondo o encaminhamento de ofício à Secretaria 
de Planejamento do Estado para que aumente no próximo 
orçamento do Estado o percentual destinado à Secretaria de 
Esportes, Lazer e Juventude pelo menos ao nível de 2017, tendo 
em vista que houve significativa redução de cerca de setenta 
e seis milhões no orçamento da pasta. Nada mais havendo a 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que eu, 
Agnaldo de Jesus Almeida, Analista Legislativo, secretariei, e da 
qual lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, foi dada 
por aprovada e segue assinada pelo Senhor Presidente e por 
mim, encerrando-se os trabalhos. Aprovada em reunião de 12 
de junho de 2018.

Deputado Hélio Nishimoto - Presidente
Agnaldo de Jesus Almeida - Secretário
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GOVERNO DO ESTADO - CASA CIVIL
Nº 714/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 240/18, Rel. nº 011821/2018
Nº 720/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 239/18, Rel. nº 011821/2018
Nº 713/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 238/18, Rel. nº 011821/2018
Nº 721/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 241/18, Rel. nº 021085/2018
Nº 716/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 243/18, Rel. nº 021086/2018
Nº 719/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 242/18, Rel. nº 021086/2018
Nº 717/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 244/18, Rel. nº 021087/2018
Nº 718/2018, encaminha resposta ao Requerimento de 

Informação 247/18, Rel. nº 021088/2018
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ATAS

COMISSÃO DE INFRAESTRUTURA
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMIS-

SÃO DE INFRAESTRUTURA, DA QUARTA SESSÃO LEGISLA-
TIVA DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA.

Aos nove dias do mês de maio de dois mil e dezoito, às 
quinze horas e zero minutos, no Auditório Teotônio Vilela da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a 
Primeira Reunião Ordinária da Comissão de Infraestrutura, da 
Quarta Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura, sob 
presidência do senhor Deputado José Américo. Presentes os 
senhores Deputados José Américo, Luiz Turco, Rogério Nogueira, 
Junior Aprillanti, Davi Zaia, e Ricardo Madalena (membros efeti-
vos). Ausentes, por motivo justificado, a senhora Deputada Ana-
lice Fernandes e os senhores Deputados Carlão Pignatari, 
Ramalho da Construção e Léo Oliveira. Havendo número regi-
mental, o senhor Presidente declarou aberta a reunião. Dispen-
sada da leitura, a ata da reunião anterior foi aprovada. Item 1 - 
Projeto de lei nº 662/2015, de autoria do Deputado Celso Nasci-
mento, que dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação de sis-
temas de captação de energia solar e reaproveitamento de 
água de chuva na construção de novos prédios, centros comer-
ciais e condomínios residenciais no âmbito do Estado. Foi rela-
tor o Deputado Ricardo Madalena com voto favorável. Aprova-
do como parecer o voto do relator. Item 2 - Projeto de lei nº 
1614/2015, de autoria da Deputada Ana do Carmo, que institui 
o Plano Estadual de Controle e Construção de Equipamentos de 
Represamento de Água, Rejeitos Líquidos e Transportes dos 
Efluentes através de Dutos Fechados e Abertos. Foi relator o 
Deputado Luiz Turco com voto favorável ao projeto e á emenda 
apresentada pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 
Aprovado como parecer o voto do relator. Item 3 - Projeto de lei 
nº 594/2016, de autoria do Deputado Rogério Nogueira, que 
torna obrigatória a instalação de caixa de gordura nos bares e 
restaurantes em funcionamento no Estado. Foi relator o Deputa-
do Luiz Turco com voto favorável. Aprovado como parecer o 
voto do relator. Item 4 - Projeto de lei nº 2/2017, de autoria do 
Deputado Edson Giriboni, que torna obrigatória a realização de 
um Seguro Garantia nas obras, projetos e serviços contratados 
pelos órgãos da Administração Direta e Indireta, Fundações, 
Empresas Públicas e Sociedades de Economia Mista no Estado. 
Foi relator, o Deputado o Deputado Ricardo Madalena, propon-
do que seja juntado ao Projeto de Lei nº 0002/2017, por ser 
mais recente, o Projeto de Lei n° 138, de 2016, a fim de que 
possam ser analisados conjuntamente. Aprovada a cota do rela-
tor. Item 5 - Projeto de lei nº 174/2017, de autoria do Deputado 
Celso Nascimento, que dispõe sobre o aprimoramento do con-
trole social na prestação dos serviços públicos de abastecimen-
to de água potável, no Estado. Foi relator o Deputado Luiz Turco 
com voto favorável. Aprovado como parecer o voto do relator. 
Item 6 - Projeto de lei nº 231/2017, de autoria do Deputado 
Afonso Lobato, que dispõe sobre a obrigatoriedade dos prédios 
da administração pública estadual estarem conectados à rede 
de coleta e tratamento de esgoto. Foi relator o Deputado Luiz 
Turco com voto favorável. Aprovado como parecer o voto do 
relator. Item 7 - Projeto de lei nº 232/2017, de autoria do Depu-
tado Afonso Lobato, que torna obrigatória aos prédios perten-
centes às pessoas jurídicas de direito privado, de estarem 
conectados à rede de coleta e tratamento de esgoto. Foi relator 
o Deputado Luiz Turco com voto favorável ao projeto de lei nº 
232, de 2017, na forma do substitutivo da Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação, com a subemenda modificativa apre-
sentada. Aprovado como parecer o voto do relator. Item 8 - Pro-
jeto de lei nº 930/2017, de autoria do Deputado Afonso Lobato, 
que dispõe sobre a criação do Painel Paulista de Obras e Servi-
ços Públicos, em endereço eletrônico próprio e disponível para 
acompanhamento online. Foi relator o Deputado Luiz Turco com 
voto favorável. Aprovado como parecer o voto do relator. Item 9 
- Processo RGL nº 598/2018, de autoria da Associação dos 
Ministros Evangélicos de Santo André e Região, solicitando reti-
rada de terra e reforma no estacionamento da Escola Estadual 
Paulo Sinna, localizada no município de Santo André. Foi relator 
o Deputado Luiz Turco, indicando ao senhor Secretário de Esta-
do da Educação, a adoção de providências em relação à reade-
quação e demarcação de vagas no estacionamento da Escola 
Estadual Paulo Sinna, situada à Rua Álvaro Lins s/nº, esquina 
com Rua Constituinte, na Vila Tibiriçá, Santo André, bem como a 
troca de telhas e recolocação de rufos e calhas nos locais 
daquele prédio escolar que apresentam infiltração de água. 
Aprovado como parecer o voto do relator. Item 10. Requerimen-
to de autoria do Deputado Alencar Santana e outros, convocan-
do o senhor Jerson Kelman, Diretor-Presidente da Companhia 
de Saneamento Básico do Estado de São Paulo - Sabesp, para 
prestar esclarecimentos acerca da 2ª Revisão Tarifária (RTO) da 
Companhia. Prejudicado o requerimento e retirado da pauta. 
Item 11. Requerimento de autoria do Deputado Alencar Santa-
na e outros, convocando o senhor José Bonifácio de Souza Ama-
ral Filho, Diretor Presidente da ARSESP e Diretor de Regulação 
Econômico-Financeira e de Mercados, para prestar esclareci-
mentos acerca da 2ª Revisão Tarifária (RTO) da Companhia de 
Saneamento Básico do Estado de São Paulo - Sabesp. Prejudica-
do o requerimento e retirado da pauta. Item 12. Requerimento 
de autoria do Deputado José Zico Prado, convocando o senhor 
Clodoaldo Pelissione, Secretário de Transportes Metropolitanos, 
para comparecer à Comissão de Infraestrutura, com a finalidade 
de prestar informações e esclarecimentos sobre gestão, manu-


